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习仲勋与宗教工作座谈会召开
据新华社北京

!"

月
!#

日电 （记者史竞男）
!"

月
!#

日上
午，中央统战部、国家宗教局在北京举办“习仲勋同志与宗教工
作座谈会”。

习仲勋同志是中国共产党的优秀党员，伟大的共产主义战士，
杰出的无产阶级革命家，我党、我军卓越的政治工作领导人，陕甘
边革命根据地的主要创建者和领导者之一，统一战线和民族宗教
工作的卓越领导者和楷模，各族群众爱戴和敬仰的革命前辈。

座谈会上，与会同志回顾了习仲勋同志为统一战线和民族宗
教工作作出的卓越贡献，追忆了他对宗教界的亲切关怀，学习了
他处理宗教问题、做好宗教工作的一系列重要思想、科学方法、
政治智慧和高超艺术。大家表示，站在新的历史起点上，要紧密
团结在以习近平同志为总书记的党中央周围，深入贯彻党的十八
大精神，高举中国特色社会主义伟大旗帜，继承和弘扬老一辈无
产阶级革命家的伟大精神，全面贯彻党的宗教工作基本方针，努
力开创宗教工作新局面，为实现中华民族伟大复兴的中国梦作出
新的更大贡献。

我国将开展中药资源普查
本报北京

!"

月
!#

日电（记者喻京英）为探索中药资源管理
机制、建设中药材生产示范基础设施、研究解决中药材质量问题的途

径和办法，国家中医药管理局将在全国开展第四次中药资源普
查试点工作。这是中医局新闻发言人王炼今天在北京透露的。

王炼说，历次中药资源普查获得的数据资料为中国中
医药事业和中药产业发展提供了重要的依据。从第三
次中药资源普查到现在已经近
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年，期间中药资
源种类、分布、数量、品质和应用等都发生了很

大变化，因此，对中药资源再次进行详细的
摸底调查十分必要。目前已在全国
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个
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个县，组织开展全国中药资
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国庆长假最后一天登陆的第
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号强台风“菲特”给浙江宁波带来
了大范围的持续强降雨。
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天内，宁波全市平均降雨量达
(%"

毫米，是
!)'$

年有记录以来的最
大降雨量，其中余姚的张公岭站达到了百年一遇
的
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毫米。余姚区域
$

天的降雨量超过全年的
!+$

，相当于
&*

个西湖的水一下子倒在了余姚。
姚江水位一度达到了
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米，超过警戒水位
!,'&

米，是近百年来最高的水位。此次台风降雨量之
大、受灾面积之广、受灾群众之多、洪涝灾害影响
之重，远远超过了去年正面登陆宁波的“海葵”台
风，特别是姚江流域遭遇了历史罕见的洪水灾害，许
多农村、山区以及城区一片汪洋。

连日来，宁波的余姚、江北、奉化、鄞州等地沦为
泽国，全市有
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个乡镇不同程度受灾，受灾人口
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万人，
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余间房屋倒塌，农作物受灾面积
*&,%

千公
顷；中心城区有
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处道路、小区及低洼地段积水点，城
区主干道交通受阻。受灾最严重的余姚
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个乡镇、街道均
受灾，受灾人口
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万余人，主城区七成面积受淹，城市交
通瘫痪，大部分住宅小区低层进水，主城区全线停水、停
电，商贸业损失严重，东郊陆埠镇的民房全部进水，积水一
度普遍淹没一楼房屋。初步统计，台风造成直接经济损失
!!),(

亿元，余姚直接经济损失
&),)

亿元。
一时间，宁波和余姚成为全国媒体的关注焦点。

上下齐心紧急大救援
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灾情就是命令，大灾就是大考。
宁波市委、市政府立即启动

-

级应
急响应，全市进入紧急防汛期。全市上
下把抗洪救灾作为当前压倒一切的头等
大事，集中人力、物力、财力展开大救
援，全力做好“排涝、除险、救灾、复
产”各项工作。浙江省委常委、宁波市
委书记刘奇，宁波市委副书记、代市长
卢子跃等第一时间赶赴重灾区指导救灾、
慰问干部群众。公安消防、部队官兵、政
府干部、社区义工以及民间志愿者纷纷组
织起来，挺进洪水深处展开救援。

受灾最严重的余姚城区基本被淹，几
天来，部队以及其他地方赶来的救生艇在
水上往来穿梭。余姚市职成教中心学校是
目前最大的救灾物资集结点，几乎每
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分
钟就有一辆满载着救灾物资的汽车开进，带
来了矿泉水、方便面、面包、饼干、充电
器、收音机、皮划艇等救灾物资。这当中既
有政府的救灾物资，也有来自各地志愿者以
及红十字会发来的物资，还有不少企业向余
姚捐赠了自己企业的救急产品。负责清点救灾
物资的余姚民政局社救科科长陈传统说，这里
有不少武警官兵、普通志愿者、民政局工作人
员等，他们主要收取、发放各类救灾物资，再
通过军车、卡车等送往余姚各个社区，再通过
皮划艇、冲锋舟等送入居民家中，居民也可去
社区领取物资。

尽管余姚城区大多数居民家中还是断
电，水位最深的地方依然到达腰部位
置，但大多数人已经脱离困境，
水和面包等基本物资都可以
从社区领到。

爱心温暖一座城市

在这场台风洪灾中，宁波人不仅感受到了大自然巨大破坏力给城市
带来的灾害，更感受到了人与人之间最真挚的情感与关怀。

普通志愿者则用普通的方式献出爱心。“菲特”台风登陆前后，
宁波狂风怒号、大雨如注，宁波的网络世界则弥漫着温情。“

.

宁
波发布”等多个有影响力的微博，发出了“双闪应急车队，请您加
盟！”的信息，号召爱心车主去火车东站等接旅客，此微博一发
出，很快被转发数百次。许多爱心车主陆续驾驶着私家车、打着
双闪灯赶到了火车东站，在全国百佳志愿者马琴等人的安排下，
著名的宁波“双闪”志愿者服务队在大风雨中拉上乘客送往各
地。

慈溪“海归”企业家徐先生驾驶价值好几百万元的“擎
天柱”重型卡车，与越野俱乐部伙伴一起，连续

$

天冒着
危险进入余姚灾区破浪抗洪、抢险救援。在积水最深处达
!,*

米的余姚竹山村，连“擎天柱”都进不去。徐先生他
们将携带的两只皮筏艇放下，装上物资，划船进入。
连续救援让他精疲力竭，“擎天柱”重型卡车也损坏
了车灯。但在微博上，众多网友向他竖起了大拇指：
“这就是风雨中的宁波正能量！好担当！”

位于鄞州区高桥镇的博泰家纺公司，主动为
$'"

多名受灾群众免费提供吃住，受助的群众称
公司总经理应菊翠为“最美企业家”。
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“舞马衔杯”技艺是
!)#"

年在西安何家村唐窑臧出土

的“舞马衔杯纹银壶”舞马形象的再现，也是中国古代马术

表演形式，这一唐代宫廷的舞马技艺，最早记载于 《山海

经》和《全唐诗》的诗词歌赋中。骑士给马披上锦绣衣饰进

行表演，人着盛装，马走舞步，骑手与马融为一体，极具

观赏性。西安一个马文化传播公司经过
(

年多的训

练，还原“舞马衔杯”，重现在游客面前。

图为
!"

月
!#

日，一名骑手表演关中传统驯马

技艺———起仰。

新华社记者 陈昌奇摄

“重走丝绸之路”活动启动
本报北京

!"

月
!#

日电 （刘雯） 为弘扬中华民族悠久历史和灿烂文化，
加强与周边国家的沟通与交流，把丝绸之路打造成中国名片，实现“交
流、友好、共赢”的良好愿景，中国人民对外友好协会举办的“重走
丝绸之路”系列文化活动今天在此间启动。本次活动今年进行（第
一季）———中国和土耳其双边文化交流。今年恰逢土耳其中国
文化年和土耳其建国

)"

周年，这一活动对中土两国人民的
友好交往具有积极意义。

本次活动将以中国书画艺术为主要元素，以车队行
进和民航接力的形式，中国境内在景德镇、西安、兰
州、西宁、银川、乌鲁木齐进行

&

站活动，土耳其境内
在安卡拉、伊兹密尔、伊斯坦布尔进行

$

站活动。

浦江创新论坛将在沪举办
本报北京

!"

月
!#

日电（潘旭涛、杨潇濛）
!#

日，
浦江创新论坛新闻发布会在京举行。由中国科技部和上
海市人民政府共同主办的
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年浦江创新论坛将于
!"

月
%#

日在上海举行。
据悉，本届论坛以“创新驱动与企业主体”为主题，主

要包括全体大会、主宾国论坛和
*

个专题论坛。芬兰担任
主宾国，中芬两国政界、企业界和学术界人士将围绕“创
新经济”创新铸就竞争力展开交流讨论。专题论坛涉及企
业、产业、未来、区域、政策等多个领域，将从不同层面、不
同角度深入研讨创新趋势、展望发展前景。

西藏10万农牧民住新居
据新华社拉萨

!"

月
!#

日电（记者张京品、李远）
!"#$

年启动的西藏
!%!

万户贫困农牧民安居工程项目近
日基本完工，约

$"

万贫困农牧民住上新居。
据自治区扶贫办党组书记曲尼杨培介绍，贫困农牧

民安居工程总投资
&%&

亿元，是“十二五”期间西藏
“八大民生扶贫工程”之一。结合西藏地域辽阔、地貌
类型多样等特点，西藏各地通过就地安置、牧民定居、
集中安置、插花安置、异地搬迁和混合安居等方式，增
加了贫困群众的人均居住面积，改变了其居住环境脏、
乱、差和人畜混居的状况。

新华社北京
!"

月
!#

日电

（记者张鹏雄、侯丽军） 外交部发
言人华春莹

!#

日再次敦促日方切实
正视和认真反省侵略历史，妥善处理
有关问题。

在当天例行记者会上，有记者问：
据报道，日本首相安倍晋三决定放弃在靖国
神社秋季大祭时进行参拜，同时向靖国神社
供奉祭品。中方对此有何评论？

华春莹说，中方已多次表明在靖国神社问题
上的态度和立场。我们再次敦促日方切实正视和
认真反省侵略历史，尊重中国等亚洲受害国人民
的感情，妥善处理有关问题。

据新华社北京
!"

月
!#

日电 （记者
张鹏雄） 外交部发言人华春莹

!#

日在北
京表示，外交部领保中心和驻老使馆将密切关注老挝坠机案处理进展，为中方
遇难人员家属提供必要协助。

华春莹说，
!"

月
!&

日，老挝航空公司一架客机失事，包括
!

名台湾同胞在内的
%

名中国乘客
遇难。事发后，外交部高度重视，领保中心立即启动应急机制处置。驻老使馆立即向老挝外交部
和相关航空公司核实了解情况，确认我人员身份，敦请老方加强救援并通报相关信息。使馆已与中方遇难人

员亲属取得联系，将积极协助做好相关善后工作。
华春莹说，外交部领保中心和驻老使馆将密切关注此案处理进

展，为遇难人员家属提供必要协助。

再
次
敦
促
日
方
妥
处
靖
国
神
社
问
题

外交部发言
人

积极协助老挝坠机遇难家属善后工作

据最新统计数据显示，
%"!$

年前
$

季度大连港累

计货物吞吐量为
$,")#

亿吨，增幅达
!!,(/

；集装箱吞

吐量为
#!),&

万，增幅达
%$,$/

。图为
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月
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日，边

防官兵在大连港巡逻。 桂子云摄（新华社发）

前
$

季

大连港货物吞吐破3亿吨

严

龙

杨

辉
摄

!"

年来最大降雨
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月
!$

日，由国家民
委、中国作家协会批准立项的

国家重要文化工程“中国少数民
族电影工程”在京启动，支持每个

少数民族至少拍一部民族电影，填补
%"

多个少数民族的电影空白，并补上许多
国人的民族文化空白。

《德吉德》（蒙古族）、《启功》（满族）、《迁徙》（羌族）、
《侗族大歌》（侗族）等电影，入选了少数民族电影工程的首批
规划。作为北京少数民族电影节的延伸，少数民族电影工程计

划为每个少数民族拍至少一部电影。工程将让政府先来搭台，再
放市场上去运作。工程设有剧本部、制片部等，严格三审剧本，合

要求的即纳入计划。电影的拍摄，除了国家民委的支持外，还会面向
市场、面向社会，鼓励企业等力量的参与。
国家民委文化宣传司司长武翠英表示，近年来，少数民族电影数量少、

经典缺，甚至有
%"

多个少数民族至今没有自己的电影，“实施该工程，包含
为这些少数民族填补空白的特殊任务。”

上世纪五六十年代，少数民族电影一度辉煌，而今却被视为“徘徊在边缘的弱势电影”。
投钱、办影展、培训译制技术……国家对少数民族电影的扶持，从未间断。而近日立项的少数
民族电影工程，被看做是“前所未有的系统扶持”。

另外，工程对人才的培育，是中央民族大学民族学硕士生导师朱靖江关注的重点，“少数民
族的电影，让他们自己来搞，才最原汁原味。”随工程启动的“多彩中华”微电影创作大赛，为
的就是培育更多的少数民族电影人。

有人慨叹，当下，有些民族的文化正濒临消失，“初中看了独龙族电影《纹面女》，现在
纹面女只剩十来个了。”对此，朱靖江表示，少数民族电影工程能通过影像，保存好各民族
的文化根基，是一个特别的“博物馆”。

北京师范大学艺术与传媒学院院长周星在采访中，对这一工程更直呼“兴奋”， “过
去，咱们老强调和世界去融合，现在更关注本土文化怎么做大做强。”

人们欣喜、期待之余，也存有疑惑，“如此批量生产能出得了好作品吗？”
更担忧工程变“数字工程”，走“形式主义”，是“为拍而拍”。那么，硬指
标如何能出硬质量？

“好作品不是拍出来的，而是炼出来的。”资深媒体人高严对笔者说，
“需要创作者花时间、花心血，深入理解该民族的思维、信仰等。”少数民族电影的经典之作《冰山

上的来客》的编剧白辛，就曾为电影“三进三出帕米尔高原”，提炼了大量原始素材。
而多年来致力于民族电影的蒙古族导演哈斯朝鲁认为，拍少数民族的电影，应穿
透民族的外衣挖掘内在的心态、人性，折射出人们共有的特质，而忌符号化、脸

谱化，“别一拍少数民族，就是唱唱歌、跳跳舞，太狭隘了。”
研究民族志电影的朱靖江则强调一个“变”字。几十年来，随社会
变迁，少数民族的生活发生着翻天覆地的巨变，民族传统和现代

文明的冲突、碰撞、融汇的故事每天都在上演。“做少数
民族电影，要看到这个民族在发展中的变与不变，

这样才能抓住文脉和灵魂。”
（鲍贞烨 魏廉直 纪俨玲 谢雨子）
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中国少数民族
电影工程启动

打造少数民族新名片

一个特别的“博物馆”

抓住民族文化的灵魂


